



**Le collectif des usagers pour la défense du service hospitalier du Forez**

## **Pour une Maison de retraite publique située au Centre de la ville de Montbrison!**

Bonjour,

Rappelez-vous, il y presque un an (le 23 janvier 2019), un conseil de surveillance du centre hospitalier de Montbrison était provoqué précipitamment.

L'ordre du jour modifié en dernière minute avait ouvert la porte à une demande de privatisation et une décentralisation de l'EHPAD en périphérie de la ville.

Depuis le collectif des usagers pour la défense du service hospitalier du Forez se bat pour se faire entendre, rechercher et diffuser des informations justes et impartiales et participer à la réflexion du bien-fondé d'une telle décision.

### **CE QUE NOUS AVONS FAIT :**

#### **• Nous avons été reçus par :**

- **Le président du conseil de surveillance Monsieur Bazile, Maire de Montbrison.** Celui-ci nous a dit que toutes les solutions envisageables seraient étudiées. Or, dans une lettre distribuée aux Montbrisonnais, il dit que la décentralisation et la privatisation de l'EHPAD sont la meilleure solution. Il motive la décentralisation par le fait que le terrain serait donné par le département. En revanche, pourquoi la privatiser ? Là rien, aucun motif n'est avancé ! De plus il ne parle pas des frais d'infrastructures engendrés par un déplacement à Curtieux. Ne vous méprenez pas, la communauté d'agglomération (Loire Forez Agglomération) sera certainement sollicitée pour le paiement des aménagements nécessaires (voiries, assainissement, réseaux d'eau, etc.). De fait, ce sont les impôts de tous les habitants du bassin de vie qui vont servir, entre autre, à payer les infrastructures d'un établissement qui sera géré par un organisme privé ! Dans cette lettre de monsieur Bazile, aucune conclusion non plus, sur les motifs qui ont amenés à écarter les autres solutions envisageables. De plus des informations diffamatoires y sont diffusées.
- **Le député de la circonscription, M. BOROWCZYK.** Lui, il est pour le maintien de l'EHPAD en centre-ville et pour une gestion publique. Privatiser l'EHPAD c'est, pour lui, mettre en difficulté le centre hospitalier puisque cela revient à l'amputer des recettes de l'EHPAD qui est bénéficiaire de plusieurs milliers d'euros.

**• Nous avons organisé une conférence de presse.** Le journal le Progrès et le Pays sont venus. Le paysan de la Loire n'a pas fait le déplacement, prétextant ne pas vouloir rentrer dans un débat politique.....

**• Nous sommes allés voir les maires dans leur commune** pour leur exposer notre point de vue et connaître le leur. Nous avons distribués des tracts, à deux reprises, aux conseillers communautaires de Loire Forez Agglomération.

**• Nous avons distribué des journaux sur le marché** et distribué des tracts du collectif à Montbrison et Savigneux pour annoncer la chaîne humaine.

**• Une chaîne humaine a été construite autour de l'EHPAD actuel,** le 12 octobre. Cela a permis de relancer le débat et de mobiliser de nouveaux soutiens (vous êtes nombreux à avoir laissé votre

adresse mail pour être informées de la suite réservée à l'EHPAD). Avec plus de 400 personnes cela a été un grand moment.

- **Lors de la venue, à Montbrison, du président du sénat, M. Larcher, nous avons organisé un rassemblement** (environ 70 personnes) à l'espace Guy Poirieux, afin de distribuer un flyer aux élus présents. Nous avons pu échanger avec M. Larcher. Il a demandé à M. le sous-préfet d'être l'intermédiaire entre les élus et le collectif. M Récio, sous préfet de Montbrison, s'est engagé à nous recevoir et à favoriser le dialogue avec les élus.....

- **Enfin, nous avons obtenu un rendez-vous avec les représentants du Cabinet Conseil désigné par le conseil de surveillance.** Ce Cabinet Conseil a été mandaté pour accompagner la cession des 209 lits par le centre hospitalier qui n'a pas la capacité d'emprunter.

Nous avons redit qu'il était tout à fait possible qu'un bailleur social (type Loire Habitat) prenne le relais avec la mise en place d'un loyer pour l'EHPAD.

Nous avons défendu son maintien au centre-ville en argumentant la mixité des générations, la proximité des services pour les résidents et leurs familles. Le Cabinet Conseil nous a semblé être à l'écoute de nos arguments

#### **CE QUE NOUS PROJETONS DE FAIRE :**

- M. Ziegler, Président du Conseil Départemental, vient de prendre contact avec nous et nous proposer de **visiter la Cité des Aînés à St Etienne**. Visite programmée dans le mois de Janvier 2020.

- **Prendre rendez-vous avec la nouvelle directrice de l'Agence Régionale de la Santé.** Rendez-vous que nous n'avions pas pu obtenir malgré nos multiples demandes.

- **Demander une entrevue avec la ministre de la santé.**

- **Dès le début de la campagne municipale, écrire à tous les candidats** (nouveaux ou repartant) pour leur demander leur position claire sur le sujet de l'EHPAD. Il ne s'agit pas de faire de la défense de l'EHPAD publique et en centre-ville, un sujet politique. Mais, plus les appuis des Maires de l'ensemble du bassin de vie (les résidents de l'EHPAD ne sont pas que Montbrisonnais) seront nombreux plus notre voix sera écoutée.

- **Une réunion publique aura lieu le 30 janvier 2020 à l'espace associatif (ancien stand de tir) à Moingt.**

Nous nous tenons, bien sûr, prêts pour toute nouvelle action qui pourrait venir du fait de l'actualité.

Notre parole étant difficile à se faire entendre, n'ayez pas peur de relayer les informations et actions entreprises. Vous pouvez également rejoindre le collectif en allant sur le site : <https://montbrison-jaimemonehpadpublic.wesign.it/fr>.

Nous vous remercions chaleureusement pour votre mobilisation et sommes ouvert à toute suggestion et engagement.

Nous souhaitons élargir le bureau....merci d'y réfléchir.

En cette période de fêtes et au seuil de la nouvelle année nous vous souhaitons, à vous et à vos aînés, tous nos vœux de bonne santé et de réalisation de vos souhaits les plus chers.

**Le collectif**